



Major (retired) Richard Groves enrolled in the Canadian Armed Forces in 1975 at Royal Roads Military College in Victoria, BC. After graduation from Royal Military College Kingston in 1979 with a BSc (Honours Math and Physics) he served as a Signals Officer at Calgary, UNFICYUP Cyprus, CFS Masset and CFS Alert.

Selected for the Military Dental Training Plan in 1985, Major (retired) Groves received his DMD (with Distinction) from the University of Saskatchewan College of Dentistry in 1990. He subsequently served as a line dental officer in Shilo, Cyprus, Petawawa and Trenton. After being promoted to Major in 2001, he was posted to CFB Borden as OC Treatment Company at CFDSS and then to the Directorate of Dental Services as the staff officer responsible for dental policy in 2003.

While at the Directorate, he had a variety of interesting secondary duties, including the Forensic Odontology Advisor, the Editor of the Branch newsletter, the Directorate webmaster, the Liaison Officer to the RCDCA, and Project Director for CFHIS (for which he received a CDS coin). He also produced a keepsake Dental Corps history book that was presented to the RCDC Colonel-in-Chief in 2006.

He received Director's Commendations in 2005 for his efforts in updating and modernizing CFDOs and again in 2008 for his contribution to CFDS RESTORE. He has also been part of three WR Thompson Trophy winning teams: Swiss Air 111 CFDS Forensic Odontology in 1998, Project COURAGE DVI Haiti in 2010 and the First Air DVI Team in 2011.

In 2014 Major (retired) Groves was appointed as the new President of the Royal Canadian Dental Corps Association, a position he filled until 2021. He continues to serve the RCDCA as Newsletter Editor and Webmaster.

In 2017 Major (retired) Groves was awarded the CDS Commendation for outstanding dedication as the author and graphic designer of the 2015 RCDC Centennial book entitled: *The History and Heritage of the Royal Canadian Dental Corps: A Century of Military Dental Service*.

In 2025 Major (retired) Groves was the inaugural recipient of the Brigadier-General Lanctis Trophy in recognition of his exceptional leadership, professionalism, mentorship, and enduring contributions to the RCDC mission.

Le Major (retraité) Richard Groves s'est enrôlé dans les Forces armées canadiennes en 1975 au Royal Roads Military College à Victoria (Colombie-Britannique). Après avoir obtenu son diplôme de B.Sc. (spécialisé en mathématiques et physique avec mention très bien) du Collège militaire royal à Kingston en 1979, il a servi comme officier des transmissions à Calgary, dans l'UNFICYP à Chypre, à la SFC Masset et à la SFC Alert.

Retenu pour le Programme militaire d'études dentaires en 1985, Major (retraité) Groves a obtenu son diplôme (avec distinction) du Collège dentaire de l'Université de la Saskatchewan en 1990. Il a ensuite servi en tant que dentiste militaire de ligne à Shilo, à Chypre, à Petawawa et à Trenton. Après avoir été promu major en 2001, il a été affecté à la BFC Borden en tant que cmdt de la compagnie de traitement à l'ESDFC, puis à la direction du Service dentaire en tant qu'officier d'état-major chargé des politiques en 2003.

Pendant qu'il était à la direction du Service dentaire, le Major (retraité) Groves a rempli diverses fonctions secondaires intéressantes, y compris conseiller en odontologie judiciaire, rédacteur du bulletin du service, webmestre de la direction, officier de liaison avec l'ACDRC, et directeur de projet pour le SISFC. En outre, il a écrit un livre relatant l'histoire du Corps dentaire qui a été présenté au colonel-en-chef du CDRC en 2006.

Le Major (retraité) Groves a reçu une mention élogieuse du directeur en 2005 pour son travail de mise à niveau et de modernisation des OSDFC et de nouveau en 2008 pour sa contribution à l'opération RESTORE du SDFC. Par ailleurs, il a fait partie de trois équipes qui ont remporté le trophée WR Thompson : l'équipe d'odontologie judiciaire du SDFC pour la catastrophe du vol 111 de Swiss Air en 1998, l'équipe d'IVC du projet COURAGE, à Haïti, en 2010 et l'équipe d'IVC de la catastrophe du vol de First Air en 2011.

En 2014, le Major (retraité) Groves est nommé président de l'Association du corps dentaire royal canadien, un poste qu'il a occupé jusqu'en 2021. Il continue de servir l'Association en tant que rédacteur et webmestre du bulletin d'information.

En 2017, le Major (retraité) Groves a reçu la mention élogieuse pour son dévouement exceptionnel en tant qu'auteur et concepteur graphique du livre du centenaire du CDRC de 2015 intitulé: Histoire et patrimoine du Corps dentaire royal canadien: cent ans de service de dentisterie militaire.

En 2025, le Major (retraité) Groves est le premier récipiendaire du trophée Brigadier-général Lanctis, en reconnaissance de son leadership exceptionnel, de son professionnalisme, de son mentorat et de ses contributions durables à la mission du CDRC.